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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Christoph Zerfowski. Er ist das ältestes Mitglied des StuPa.  
Es sind 19 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  
Herr Leonhardmair nimmt an der konstituierenden StuPa-Sitzung teil und wird über die konstituierende StuPa-
Sitzung im HOnK berichten.  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Der Tagesordnungspunkt „Finanzbericht“ wird zum Tagesordnungspunkt „Bericht und Entlastung des AStA“ 
hinzugefügt. Der Tagesordnungspunkt „Genehmigung des Protokolls“ wird umbenannt in „Protokollverfahren“.  
Die abgeänderte Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

3. Protokollverfahren 

Das letzte StuPa-Protokoll wurde vom letzten StuPa per Umlaufverfahren genehmigt. 
Es wurde beantragt Flora Ehrle wieder als Protokollantin einzustellen. Der Antrag wurde einstimmig 
genehmigt.  
Es wurde vorgeschlagen, dass sich das Protokoll künftig selbst genehmigen soll und es daher keinen 
Tagesordnungspunkt mehr dazu geben soll. Jedes Mitglied hat 1 Woche Zeit Änderungswünsche zum 
Protokoll einzureichen. Der Vorschlag wurde einstimmig genehmigt. 

4. Vorstellung aller Mitglieder 

- Christoph Zerfowski hält als ältestes Mitglied die Sitzung. Er ist über die Liste „Wir für euch – N“ im StuPa. 
- Bastian Saumweber ist über die Liste „Wir für euch – A“ im StuPa.  
- Steffen Raible ist ebenfalls über die Liste „Wir für euch – A“ im StuPa und war in der letzten Legislatur AStA-
Vorstand. 
- Hannes Engler ist auch über die Liste „Wir für euch – A“ im StuPa und war bereits Mitglied im Fakultätsrat. 
- Cristian Kötter ist ebenso über die Liste „Wir für euch – A“ im StuPa und im Fakultätsrat. 
- Ann-Katrin Hehl ist über die „Grüne Liste“ im StuPa. 
- Charlotte Peitz ist ebenfalls über die „Grüne Liste“ im StuPa. 
- Ádám Deák ist über die Liste „KoWi“ im StuPa und ist Vorstand der FS KoWi. 
- Jann-Louis Hau ist über die Liste „Wir für euch – N“ im StuPa. Er ist Vorstand der FS N und war letztes Jahr 
stellvertretender StuPa-Präsident.  
- Magdalena Eller ist über den Senat für N im StuPa. 
- Celine Reuter ist über die Liste „Wir für euch – N“ im StuPa. 
- Matthias Zubler ist über den Senat für W im StuPa. Er war letztes Jahr Vorstand der FS WiWi und Mitglied 
im StuPa. 
- Marion Götz ist über die Liste „Wir für euch – W“ im StuPa. Sie war bereits letztes Jahr als Nachrücker im 
StuPa. 
- Anna Elsaßer ist über die Liste „WiPäd“ im StuPa.  
- Julius Kraft ist über die Liste „AHS – Aktive Hohenheimer Studierende“ im StuPa. 
- Tobias Efinger ist über die Liste „Wir für euch – W“ im StuPa und möchte in den AStA. 
- Sophia Schüle ist ebenfalls über die Liste „Wir für euch – W“ im StuPa und übernimmt in der FS WiWi die 
Öffentlichkeitsarbeit.  
- Roland Hufmann vertritt Benedikt Schülen, der über die Liste „Wir für euch – W“ im StuPa ist.  
- Nora Kretzschmar ist über den Senat für A im StuPa. Sie war letztes Jahr StuPa-Präsidentin. 
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5. Bericht und Entlastung des AStA 

Steffen Raible berichtet von der Arbeit des AStA in der letzten Legislatur (siehe Anlage). 
Roland Hufmann gibt einen kurzen Bericht über die Finanzen des AStA zum Stand 13.10.17. 
Nora Kretzschmar beantragt die Entlastung des AStA. Die Entlastung wurde mit 2 Enthaltungen genehmigt. 
Die 2 Enthaltungen sind von den bisherigen AStA-Mitgliedern, die nun Mitglieder im StuPa sind. 

 
Beschluss zur Entlastung des AStA: 
(17 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 2 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 

6. Wahl des StuPa-Präsidiums 

Jann-Louis Hau schlägt Christoph Zerfowski vor. Christoph Zerfowski ist der Vertreter für Hohenheim bei den 
Landes-ASten-Konferenzen. Außerdem ist er Mitglied in der Gleichstellungskommission. 
Christoph Zerfowski würde die Wahl annehmen. 
Jedes Mitglied hat eine Stimme bei dieser Wahl. Es werden 19 Stimmen abgegeben.  
Christoph Zerfowski hat 18 Stimmen erhalten. Es gab eine Enthaltung. 
Christoph Zerfowski ist nun neuer Präsident des Studierendenparlaments. 
 
Ann-Katrin Hehl schlägt Charlotte Peitz als stellvertretende StuPa-Präsidentin vor. 
Hannes Engler schlägt Bastian Saumweber als stellvertretenden StuPa-Präsident vor. 
Matthias Zubler schlägt Marion Götz als stellvertretende StuPa-Präsidentin vor und merkt an, dass von jeder 
Fakultät eine Person im Präsidium sein sollte.   
Es würde jede_r die Wahl annehmen. 
Jedes Mitglied hat zwei Stimmen bei dieser Wahl. Es werden 38 Stimmen abgegeben.  
Charlotte Peitz erhält 15 Stimmen, Bastian Saumweber 16 Stimmen und Marion Götz 6 Stimmen. Es gibt eine 
Enthaltung. 
Charlotte Peitz und Bastian Saumweber sind nun stellvertretende_r StuPa-Präsident_in. 

7. Wahl des AStA 

Folgende Personen wurden für den AStA vorgeschlagen: 
Roland Hufmann schlägt Benedikt Schülen vor. 
Tobias Efinger schlägt Felix Gaber vor. 
Hannes Engler schlägt Andrea Bauer vor. 
Christian Kötter schlägt Hannah Ertelt vor. 
Jann-Louis Hau schlägt Janina Lenz vor. 
Roland Hufmann schlägt Tobias Efinger vor. 
Celine Reuter schlägt Aaron Dangel vor. 
Jann-Louis Hau schlägt Sophia Geiger vor. 
Christian Kötter schlägt Lara Ritter vor. 
Der AStA soll auch dieses Jahr wieder aus 9 Personen bestehen.  
Jede vorgeschlagene Person hat sich kurz vorgestellt, beziehungsweise wurde vorgestellt. Es würde jeder die 
Wahl annehmen. 
Jedes StuPa-Mitglied hat 9 Stimmen bei dieser Wahl. Es wurden 171 Stimmen abgegeben.  
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Benedikt Schülen erhält 19 Stimmen, Felix Gaber 18 Stimmen, Andrea Bauer 18 Stimmen, Hannah Ertelt 18 
Stimmen, Janina Lenz 18 Stimmen, Tobias Efinger 17 Stimmen, Aaron Dangel 18 Stimmen, Lara Ritter 17 
Stimmen und Sophia Geiger 17 Stimmen. Es gab 11 Enthaltungen. 
Benedikt Schülen, Felix Gaber, Andrea Bauer, Hannah Ertelt, Janina Lenz, Tobias Efinger, Aaron Dangel, 
Sophia Geiger und Lara Ritter sind nun gewählte AStA-Mitglieder.  

8. Wahl der Gremienbeisitzer_innen (Senat und Fakultätsrat) 

Christian Kötter schlägt Hannes Engler als Gremienbeisitzer für den Fakultätsrat A vor. 
Jann-Louis Hau schlägt Katharina Kunz als Gremienbeisitzerin für den Fakultätsrat N vor. 
Matthias Zubler schlägt Christina Eckstein als Gremienbeisitzerin für den Fakultätsrat W vor.  
Julius Kraft schlägt sich selbst als Gremienbeisitzer für den Fakultätsrat W vor. 
Matthias Zubler schlägt Tobias Burk als Gremienbeisitzer für den Senat vor. 
Jeder potenzielle Gremienbeisitzer_in stellte sich vor beziehungsweise wurde vorgestellt.  
Es würde jede_r die Wahl annehmen. 
Jedes Mitglied hat insgesamt 3 Stimmen für die Gremienbeisitzer_innen der Fakultätsräte und 1 Stimme für 
den Gremienbeisitzer des Senats. Es werden 76 Stimmen abgegeben. 
Hannes Engler erhält 16 Stimmen, Katharina Kunz 17 Stimmen, Christina Eckstein 14 Stimmen, Julius Kraft 3 
Stimmen und Tobias Burk 19 Stimmen. Es gab 7 Enthaltungen. 
Hannes Engler ist nun Gremienbeisitzer für den Fakultätsrat A. Katharina Kunz ist Gremienbeisitzerin für den 
Fakultätsrat N. Christina Eckstein ist Gremienbeisitzer für den Fakultätsrat W. Tobias Burk ist 
Gremienbeisitzer des Senats. 

9. Wahl der QSM-K 

Für die QSM-Kommission wurden für die Fakultät W Nick Messerschmidt, Matthias Zubler, Julian Bauchrowitz 
und Ádám Deák vorgeschlagen. Als Stellvertreter_in wurden Stephan Heitkemper und Sophia Schüle 
vorgeschlagen. 
Für die QSM-Kommission wurden für die Fakultät A Christian Kötter, Melina Motsch und Theresia Kübler 
vorgeschlagen. Als Stellvertreter_in wurde Fabienne Kerler und Jens Häußermann vorgeschlagen. 
Für die QSM-Kommission wurden für die Fakultät N Jann-Louis Hau, Paula Gerwin und Mike Boger 
vorgeschlagen. Als Stellvertreterinnen wurden Sophia Geiger und Denise Clesle vorgeschlagen. 
Jedes Mitglied hat insgesamt 15 Stimmen (pro Fakultät 5 Stimmen). Es wurden 135 Stimmen abgegeben. 
- Nick Messerschmidt erhält 17 Stimmen, Matthias Zubler 19 Stimmen, Julian Bauchrowitz 14 Stimmen und 
Ádám Deák 7 Stimmen. Stephan Heitkemper und Sophia Schüle erhalten als Stellvertreter_in jeweils 18 
Stimmen. Es gab 2 Enthaltungen.  
In der QSM-Kommission sind für Fakultät W nun Nick Messerschmidt, Matthias Zubler und Julian 
Bauchrowitz. Stephan Heitkemper und Sophia Schüle sind als Stellvertreter_in gewählt. 
- Christian Kötter erhält 17, Melina Motsch 18 Stimmen und Theresia Kübler 17 Stimmen. Fabienne Kerler 
erhält als Stellvertreterin 16 Stimmen und Jens Häußermann als Stellvertreter 17 Stimmen. Es gab 10 
Enthaltungen. 
In der QSM-Kommission sind für Fakultät A nun Christian Kötter, Melina Motsch und Theresia Kübler. 
Fabienne Kerler und Jens Häußermann sind als Stellvertreter_in gewählt. 
- Jann-Louis erhält 18 Stimmen, Paula Gerwin 18 Stimmen und Mike Boger 18 Stimmen. Sophia Geiger erhält 
als Stellvertreterin 17 Stimmen und Denise Clesle als Stellvertreterin 18 Stimmen. Es gab 6 Enthaltungen. 
In der QSM-Kommission sind für Fakultät N nun Jann-Louis Hau, Paula Gerwin und Mike Boger. Sophia 
Geiger und Denise Clesle sind als Stellvertreterinnen gewählt. 
- Martin Sauer lädt zur ersten QSM-Sitzung ein.  
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10. Wahl der Schlichtungskommission 

Für die Wahl der Schlichtungskommission wurden folgende Personen vorgeschlagen: 
Melanie Knaus (Fakultät W), Annemarie Decker (Fakultät A) und Simone Schmidt (Fakultät N) 
Jedes Mitglied hat 3 Stimmen bei dieser Wahl. Es wurden 57 Stimmen abgegeben. 
Melanie Knaus erhält 19 Stimmen, Annemarie Decker 19 Stimmen und Simone Schmidt 19 Stimmen.  
Melanie Knaus, Annemarie Decker und Simone Schmidt sind nun studentische Vertreterinnen der 
Schlichtungskommission. 

11. Wahl der studentischen Vertretung für die Gleichstellungskommission & die SKI 

Es wurde beantragt den Tagesordnungspunkt zu vertagen. Der Antrag wurde mit 5 Enthaltungen genehmigt. 
Der Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung vertagt.  

12. StuPa-Wochenende 

Letztes Wochenende fand das StuPa-Wochenende statt. Es waren 14 Mitglieder dabei.  
Es war ein sehr produktives und schönes Wochenende.  
Vielen Dank für die gute Organisation. 
Es wurde allen Mitglieder, die nicht dabei waren, geraten das Protokoll des StuPa-Wochenendes 
durchzulesen. 

13. Finanzanträge 

Für die Einrichtung des neuen Skriptenbüros sind Kosten in Höhe von 14.000€ angefallen. Hierfür wird ein 
Finanzantrag gestellt. Der Antrag wurde einstimmig genehmigt. 

 
Beschluss zur Einrichtung für das neue Skriptenbüro in Höhe von 14.000€: 
(19 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 

14. Sonstiges 

- Nächste StuPa-Sitzung: Es wurde vorgeschlagen die nächste StuPa-Sitzung am 08.11. abzuhalten. Es 
wurde ein Meinungsbild darüber eingeholt: 14 Personen sind dafür, 3 Personen enthalten sich und 2 
Personen sind dagegen. 
- Skriptenbüro: Das neue Skriptenbüro wurde eröffnet.  
- LAK: Die nächste LAK findet am 05.11. in Ulm statt.  
- AStA-Wochenende: Das AStA-Wochenende findet vom 03.11. - 05.11. statt. 
- Studentischer Vertreter für den Verwaltungsrat: Die Vertreterversammlung wählt den studentischen Vertreter 
für den Verwaltungsrat. Thomas Genfeld stellt sich zur Wahl. 
- Welcome-Home-TMS: Die Welcome-Home-TMS findet morgen statt.  
- Sondervotum: Matthias Zubler hat am Folgetag der konstituierenden Sitzung ein Sondervotum zum 
Tagesordnungspunkt 6 gestellt. 
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Die Sitzung endet um 21:17 Uhr. 
 

                           
 

Christoph Zerfowski            Flora Ehrle 
Vorsitzender des Studierendenparlaments            Protokollantin    
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Protokoll zur 1. Sitzung des StuPa 

der Universität Hohenheim 
Datum: 18.10.2017 

 

 

6 
 

 

Anlage I – Tagesordnungspunkt 5: AStA-Rückblick Legislaturperiode 2016/17 

 

AStA-Rückblick Legislatur 2016/17 

Der Grundstein wurde auf dem AStA-Wochenende im Schwarzwald gelegt. Neben Kennenlernrunden 
wurden die Strukturen des AStAs, die Richtlinien und Satzungen erörtert und besprochen. 
Nach der Übernahme der TMS im Januar 2016 folgten weitere Bauarbeiten und auch Genehmigungen 
für die TMS. So konnte zu Beginn des Sommersemesters die Caféte ihre Getränke in der neuen Küche 
zubereiten. Hinzu kam die Beantragung der Ausschankgenehmigung für die TMS und die vorläufige 
Gestattung für die Partys wurde ebenfalls geregelt. 
Außerdem hat man sich dazu entschieden die genehmigte 100%-Stelle in zwei Halbtagsstellen zu 
splitten, um einerseits zwei Arbeitskräfte mit spezialisierten Aufgabenbereichen zu haben und 
andererseits bei einem Personalwechsel bzw. in Krankheitsfällen nicht ins Stocken zu geraten. Seit 
November 2016 arbeitet Frau Bayha hauptsächlich in der TMS-Verwaltung im Bereich der Vermietung 
und Getränkekoordination, sowie der Raumbuchung für studentische Gruppen. Frederik Zilles hat als 
TMS-HiWi bei uns angefangen und hat zum Februar 2017 die andere Halbtagsstelle übernommen und 
ist vor allem im Bereich des Finanzwesens und der Koordination von Reparaturen in der TMS tätig. 
Weiterhin sind 2 HiWis in der TMS angestellt für den Kontakt zu den Vermietern und die täglich 
anfallenden Arbeiten in der TMS. 
Kurz vor Weihnachten wurden das StuPa und der AStA mit einer großen Aufgabe konfrontiert: Was soll 
mit den nicht verausgabten Mitteln aus den „alten QSM“ geschehen? Leider wurde die 
Studierendenvertretung erst kurz vor Ablauf der Frist informiert. Da sich das Rektorat bei den 
Vorschlägen der Verfassten Studierendenschaft querstellte, gab es am Tag vor Heiligabend ein Treffen 
mit der Kanzlerin, bei dem die Mittelumbuchung in trockene Tücher gewickelt werden konnte und somit 
die Öffnungszeiten der Lernräume in der Phytomedizin in den kommenden zwei Jahren gesichert ist. 
Mit dem neuen Skriptenbüro neben dem Café Denkbar ist ein weiteres Großprojekt weitestgehend 
abgeschlossen. Die Mitarbeiter richten sich derzeit ein und der Skripteverkauf läuft auf Hochtouren. 
Vielen Dank an alle, die an der Gestaltung mitgewirkt haben. 
Es war wie ein Paukenschlag, als in Baden-Württemberg die Studiengebühren für nicht-EU Studierende, 
das Zweitstudium und die Erhöhung des Verwaltungsbeitrags vom Ministerium für Wissenschaft, 
Forschung und Kunst verkündet wurden. Es wurden landesweite Protestaktionen geplant und zahlreiche 
Demonstrationen durchgeführt. Mittlerweile haben betroffene ausländische Studierende Klage gegen 
den Bescheid eingereicht. 
Weitere Projekte, wie zum Beispiel eine Klimmzugstange am Sportplatz, wurden erfolgreich in die Tat 
umgesetzt. Andere Projekte, wie z.B. der Wickeltisch in der Mensa, ziehen sich länger hin als gedacht. 
Auch in der kommenden Legislatur werden einige Projekte auf deren Umsetzung warten, wie zum 
Beispiel die Gestaltung des ehemaligen Skriptenbüros und die weitere Betreuung der Klagen gegen die 
Studiengebühren. Aber vermutlich werden auch viele unvorhersehbare Aufgaben auftreten. 
Ich bedanke mich beim gesamten AStA und allen Referentinnen und Referenten, sowie allen anderen, 
die in irgendeiner Weise mitgewirkt haben für die großartige Arbeit und wünsche den Zukünftigen 
Aktiven viel Erfolg und auf jeden Fall Spaß bei ihrer Arbeit! 
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Anlage II – Tagesordnungspunkt 6: Sondervotum zur Wahl des StuPa-Präsidiums 

 
         


